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 LAC Youth team, 3 Haiti Teams (one of which is a youth team), LAC Brazil
forming and more to come by the next newsletter Global and Regional
Teams

Global and Regional Teams
More teams coming for Africa and Latin America and the Caribbean

 Equipe jeunesse ALC, 3 équipes en Haïti (dont une équipe de jeunes),

Brésil ALC en formation et d'autres à venir dans la prochaine newsletter

Équipes mondiales et régionales

D'autres équipes de l'Afrique et de l'Amérique latine et les Caraïbes



TEAM APPROVED BY ETHICS COMMITTEE
A R A B  T E A M :  D I G I T A L  A N D  C I V I C  A C T I O N  A M O N G  Y O U N G  A R A B  A D U L T S  I N  T H E
T I M E  O F  C O V I D - 1 9 .

The regional, multidisciplinary team, Arab States Team 1, has made it to first place and had its research
proposal approved by the Ethics committee. Their research unravels the different norms of digital and
civic action among Arab young adults during the Pandemic. At this critical time, youngsters are
increasingly creating new ways to navigate and reinvent a “different sense of community” than before the
pandemic. As many activities have become digitized, the project urges young adults to construct “social
support and inclusion when restrictions are the norm and complying with physical distancing is
expected,” stated the team leader, Ghida Krisht. The research, therefore, seeks to explore the “digital and
civic activities” that Arab young adults fall back onto, and to what degree these activities help them cope
with the challenges aroused in these unprecedented times. Krisht expects this research to “empower
Arab young adults to have their rights and voices heard'' particularly where they are directing
“grassroots initiatives” and responses to the pandemic. The team aims to underscore youth-oriented
actions and “policy-relevant recommendations” that can help mold a future Arab society that better
caters to the needs of a young population. The research is currently in the pilot-testing of data collection
tools stage, the intent behind which is to assert ‘validity’ and ‘reliability’ of the data collection tools
before they are actually applied in the data collection phase. In that matter, Krisht added that the
training sessions came in handy as they’ve helped researchers be thoughtful and contemplative enough
about their research processes.Please note that most of the selected teams from the first round of
selection have submitted proposals to the Ethics Committee and are awaiting approval. We can’t wait to
share yours in the new year!

ÉQUIPE APPROUVÉE PAR LE COMITÉ D'ÉTHIQUE
É Q U I P E  A R A B E  :  L ' A C T I O N  N U M É R I Q U E  E T  C I V I Q U E  C H E Z  L E S  J E U N E S  A D U L T E S  A R A B E S  À  L ' É P O Q U E
D E  C O V I D - 1 9 .

L'équipe régionale et multidisciplinaire, Arab States Team 1, a réussi à se hisser à la première place et à faire

approuver sa proposition de recherche par le comité d'éthique. Leur recherche dévoile les différentes normes

de l'action numérique et civique chez les jeunes adultes arabes pendant la pandémie, au moment où de

nombreuses activités ont été numérisées, et incite donc les jeunes adultes à construire "le soutien et l'inclusion

sociale lorsque les restrictions sont la norme et que l'on s'attend à ce qu'ils se conforment à la distance

physique", a déclaré le chef de l'équipe, Ghida Krisht. En cette période critique, les jeunes créent de plus en

plus de nouvelles façons de naviguer et de réinventer un "sens de la communauté différent" de celui d'avant la

pandémie. La recherche vise donc à explorer les "activités numériques et civiques" sur lesquelles s’intéressent

les jeunes adultes arabes, et dans quelle mesure ces activités les aident à faire face aux défis posés en ces

temps sans précédent. Krisht attend de cette recherche qu'elle "donne aux jeunes adultes arabes les moyens

de faire entendre leurs droits et leur voix", en particulier lorsqu'ils dirigent des "initiatives de base" et des

réponses à la pandémie. L'équipe vise à mettre en évidence les actions orientées vers les jeunes et les

“recommandations pertinentes pour les politiques” qui peuvent aider à façonner un futur monde arabe

cohérent basé sur les besoins d'une population jeune. La recherche en est actuellement au stade d'essai pilote

des outils de collecte de données, l'objectif étant d'affirmer la "validité" et la "fiabilité" des outils de collecte de

données avant qu'ils ne soient effectivement appliqués dans la phase de collecte de données. À cet égard, M.

Krisht a ajouté que les sessions de formation ont été utiles car elles ont aidé les chercheurs à être suffisamment

imbus et confiants de leurs processus de recherche.Veuillez noter que la plupart des équipes sélectionnées lors

du premier tour de sélection ont soumis des propositions au comité d'éthique et attendent d'être approuvées.

Nous sommes impatients de partager les vôtres au cours de la nouvelle année !



Our last Meet & Greet was held in October, but since we have so many new teams on board and are
continuing to add teams, we will be hosting another one in 2021! This Meet & Greet will allow
participants to hear from UNESCO Headquarters, UNESCO Chairs, Mark Brennan and Pat Dolan, meet all
of the different committees of YAR (including the Steering Committee, the Training Team, the Ethics
Team, the Communications Team, and Research Team Coordinators), engage in icebreaker activities,
receive an overview presentation (of the program, timeline, and and teams), hear from a panel of
previous YAR participants, and more! Stay tuned for more information in early 2021 regarding this.

Notre dernier Meet & Greet a eu lieu en octobre, mais comme nous avons beaucoup de nouvelles équipes
à bord et que nous continuons à en ajouter, nous en accueillerons un autre en 2021 ! Cette rencontre
permettra aux participants d'entendre le siège de l'UNESCO, les présidents de l'UNESCO, Mark Brennan
et Pat Dolan, de rencontrer tous les différents comités de la YAR (y compris le comité directeur, l'équipe
de formation, l'équipe d'éthique, l'équipe de communication et les coordonnateurs des équipes de
recherche), de participer à des activités brise-glace, de recevoir une présentation générale (du
programme, du calendrier et des équipes), d'entendre un panel de participants à la YAR, et plus encore !
Restez à l'écoute pour plus d'informations à ce sujet au début de 2021.

Grâce à l'effort de tous pour se réunir et communiquer efficacement en formant l'équipe de
communication, nous avons commencé notre compte rendu mensuel du programme YAR par le biais
d'articles et de bulletins d'information ! L'équipe de communication est un groupe de jeunes brillants et
organisés qui se réunissent tout au long du mois sur Zoom pour communiquer les prochaines étapes de la
diffusion des nouvelles, des opportunités et des rapports des équipes du programme YAR.  N'hésitez pas
à nous envoyer un e-mail à tout moment : yar@unesco.org

Thanks to everyone’s effort in coming together and effectively communicating in forming the COMM
team, we have started our monthly reporting of the YAR program through articles and newsletters! The
COMM team is a group of bright and organized youth who meet up throughout the month on Zoom to
communicate the next steps in delivering news, opportunities and reports from the YAR teams. Feel free
to email us at any time: yar@unesco.org

UN AUTRE MEET & GREET À VENIR POUR LA NOUVELLE
ANNÉE !

COMMUNICATIONS TEAM

ÉQUIPE DE COMMUNICATION

ANOTHER MEET & GREET COMING IN THE NEW YEAR!



”The YAR launch was a skillfully planned virtual and
interactive event that reached across borders,
disciplines, and interests while placing young
researchers at the center stage with generous room
to be heard whether in small breakout rooms or the
Q&A sessions. It maintained an ideal balance
between a celebratory and fun event, where we
were able to connect with YAR researchers in
different parts of the globe, and more serious
considerations about the intentions and
operational aspects of the research themes.”  -
Ghida Krisht (35) Lebanon

"It was an honor to join, listen and learn from the
diverse panelists at the launch event. Absolutely
adored Mr.Cillian Murphy speaking at UNESCO YAR
Launch Event. He even quoted Seamus Heaney! Ms.
Gabriela Ramos speaking on how we move forward
lit a fire for progress in us all. Associate professor
Mark Brennan was amazingly insightful and very
importantly his smile was inspiring. " - Mohamed
Hoodh Ibrahim (28) Maldives

"We are thankful for the Youth As Researchers
global launch circulating a better understanding
about youths researchers program and for the
provision of media platforms as Mighty Networks,
Team co-coordinators, training modules and our
uniquely diverse team coming from different
backgrounds, fields, united beautifully by
commonality of each region" - Arya Manandhar (25)
Nepal

"Le lancement de YAR était un événement virtuel et interactif
habilement planifié qui a dépassé les frontières, les disciplines et
les intérêts tout en plaçant les jeunes chercheurs au centre de
l'attention, avec un espace généreux pour être entendus, que ce
soit dans les petites salles de réunion ou lors des séances de
questions-réponses. Il a maintenu un équilibre idéal entre un
événement festif et amusant, où nous avons pu entrer en contact
avec des chercheurs de l'YAR dans différentes parties du globe,
et des considérations plus sérieuses sur les intentions et les
aspects opérationnels des thèmes de recherche".  -  Ghida Krisht
(35) Lebanon

"Ce fut un honneur de participer, d'écouter et d'apprendre des
divers intervenants lors de la manifestation de lancement. J'ai
adoré l'intervention de M. Cillian Murphy lors du lancement de
l'Année européenne de l'UNESCO. Il a même cité Seamus
Heaney. Mme Gabriela Ramos, parlant de la façon dont nous
avançons, a allumé un feu de progrès en nous tous. Le
professeur associé Mark Brennan a été incroyablement
perspicace et, surtout, son sourire a été une source
d'inspiration." - Mohamed Hoodh Ibrahim (28) Maldives

"Nous sommes reconnaissants pour le lancement mondial de YAR
qui fait circuler une meilleure compréhension du programme des
jeunes chercheurs et pour la mise à disposition de plateformes
médiatiques telles que les puissants réseaux, les coordinateurs
d'équipe, les modules de formation et notre équipe
exceptionnellement diversifiée provenant d'horizons et de
domaines différents, magnifiquement unie par les points
communs de chaque région." -  Arya Manandhar (25) Nepal

RÉFLEXION DES JEUNES SUR LE LANCEMENT

YOUTH REFLECTION ON THE LAUNCH



My name is Nephtaly PIERRE-LOUIS, and I am a Haitian youth advocate in education. Since 2015, I have dedicated my
time to advocacy and capacity-building projects for the empowerment of disadvantaged youth in Haiti. One of my
initiatives was the co-establishment of a local chapter of World Merit. We are a global youth-led movement that offers
capacity-building programs to young leaders on the Sustainable Development Goals (SDGs). From 2015 to 2018, I was the
Head of Community Engagement and Events of World Merit Haiti and my role was to facilitate the integration and
participation of the 100+ members of the organization. For instance, I helped build an advocacy network with more than
20 other Haitian youth-led organizations to create a national youth advocacy campaign to urge the Haitian government
to establish a national youth law. These initiatives have been recognized by the UNESCO office in Haiti, which has
enabled me to represent the voices of Haitian youth at the UNESCO Youth Forum in 2017. My involvement with UNESCO
is ongoing as we pursue our advocacy for a national Haitian youth law and collaborate on various other topics such as
education. Indeed, I am currently the youth member representing Latin America and the Caribbean (LAC) within the
UNESCO YAR’ Steering Committee. I’m engaged with this program because I firmly believe in the potential of initiatives
led by youth and for youth.

Je m'appelle Nephtaly PIERRE-LOUIS, et je suis un défenseur de la jeunesse haïtienne dans le domaine de

l'éducation. Depuis 2015, je consacre mon temps à des projets de plaidoyer et de renforcement des capacités

pour l'autonomisation des jeunes défavorisés en Haïti. L'une de mes initiatives a été la création d'une section

locale de Mérite Mondial. Nous sommes un mouvement mondial dirigé par des jeunes qui offre des programmes

de renforcement des capacités aux jeunes leaders sur les objectifs de développement durable (SDG). De 2015 à

2018, j'ai été le chef de l'engagement communautaire et des événements de World Merit Haïti et mon rôle a été

de faciliter l'intégration et la participation des plus de 100 membres de l'organisation. Par exemple, j'ai aidé à

créer un réseau de plaidoyer avec plus de 20 autres organisations dirigées par des jeunes haïtiens afin de mettre

sur pied une campagne nationale de plaidoyer pour la jeunesse visant à inciter le gouvernement haïtien à établir

une loi nationale sur la jeunesse. Ces initiatives ont été reconnues par le bureau de l'UNESCO en Haïti, ce qui m'a

permis de représenter les voix de la jeunesse haïtienne au Forum des jeunes de l'UNESCO en 2017. Mon

engagement auprès de l'UNESCO se poursuit alors que nous poursuivons notre plaidoyer pour une loi nationale

sur la jeunesse haïtienne et que nous collaborons sur divers autres sujets tels que l'éducation. En effet, je suis

actuellement le jeune membre représentant l'Amérique latine et les Caraïbes (ALC) au sein du Comité directeur

de l'UNESCO YAR. Je suis engagé dans ce programme parce que je crois fermement au potentiel des initiatives

menées par les jeunes et pour les jeunes.

MEMBRE DU COMITÉ DIRECTEUR : NEPHTALY PIERRE-LOUIS

MEET THE STEERING COMMITTEE

Each newsletter we will introduce a member of the YAR Steering Committee. This week
meet  Nephtaly Pierre-Louis



Décrivez les possibilités supplémentaires sur le formulaire et indiquez le code QR

ANNONCE DE NOUVELLES OPPORTUNITÉS

ANNOUNCEMENT OF NEW OPPORTUNITIES

Describe the additional opportunities on the form as well as including the QR code
 

RESEARCH HAS STARTED!

yar@unesco.org
#youthasresearchers


